octobre-décembre 2022 (n°5)

# **BULLETIN PAROISSIAL**

COMMUNAUTE DE PAROISSES ST PIRMIN :
Breidenbach – Olsberg, Hottviller – Kapellenhof,
Lengelsheim, Loutzviller, Ormersviller, Rolbing – Ohrenthal
– Opperding, Schweyen, Volmunster –
Weiskirch – Nousseviller – Eschviller – Dollenbach



site internet:

http://volmunster .catho.free.fr/

- annonces
- bulletin paroissial
- homélies
- saint du jour
- etc.

COMMUNAUTE DE PAROISSES ST JEAN-MARIE VIANNEY : **Bettviller** – Guising – Hoelling – Petit-Moulin, **Epping** – Urbach, **Erching** – Guiderkirch, **Obergailbach, Rimling** 

Abbé David MEYER 03.87.96.72.34 david.meyer0181 @orange.fr

# Chers paroissiens,

Il y a quelques mois (bulletin de janvier-mars), je me permettais de relever une habitude tenace héritée peutêtre d'une époque où les places les plus chères étaient au fond de l'église où, de là, on pouvait d'ailleurs voir sans être vu! D'une époque aussi où, l'office étant en latin et, par moment, récité par le prêtre seul au Maître-autel, les fidèles étaient presque autorisés à réciter le chapelet (pour participer à leur manière). D'un temps où, très certainement, on réservait les places de devant pour les enfants qui étaient ainsi directement sous le regard (sévère ?) du célébrant. Enfin, peut-être (mais pas si sûr, selon le siècle évoqué) d'un temps où les églises étaient plus remplies qu'aujourd'hui et qu'il y avait donc des fidèles répartis uniformément... L'Eucharistie, comme célébration liturgique, n'est pas l'affaire du prêtre seul mais d'une assemblée à la tête de laquelle le prêtre préside au nom du Christ. La réforme liturgique du concile Vatican II, au demeurant entamée des décennies avant, a voulu que les fidèles comprennent leur place et leur mission comme baptisés, tant dans la célébration du grand mystère de la Foi que dans la vie ecclésiale et sociale. Et donc, il n'est absolument pas normal que le prêtre se retrouve à plusieurs dizaines de mètres de certains fidèles quand ces derniers ont l'opportunité d'être plus près du chœur et de ce qui s'y vit! Célébrer l'Eucharistie, dans ces conditions, est même un contre-sens, un non-sens! Pour reprendre une image déjà utilisée: ce serait comme d'être invité à table et de rester dans la pièce d'à côté estimant que c'est très bien ainsi! Qui fait cela ?!?...

La table du Seigneur, c'est l'autel, et aussi l'ambon où la Parole de Dieu est proclamée ; les invités, ce sont les baptisés, conviés à célébrer, prier, louer, chanter, rendre grâce en présence du Seigneur qui vient nous nourrir l'âme pour que nous repartions fortifiés en témoins de sa miséricorde!

Je me dois, comme prêtre et « pasteur », de vous dire cela afin que nos célébrations soient vécues comme telles et non comme une prière quelconque à laquelle j'assiste de loin en attendant de bouger pour le moment de la communion. Si c'est le Seigneur qui vient – et c'est ce que moi je crois avec toute l'Eglise – alors comment puis-je rester en retrait ? Ce n'est pas ce que nous décrivent les Evangiles quand le Seigneur Jésus vient ! Serions-nous moins fervents que les foules avides, en leur temps, de toucher le Messie ?...

Abbé David MEYER

## QUELQUES CHANGEMENTS DE LIEUX PENDANT L'HIVER

La flambée des prix de l'énergie m'a poussé à demander aux conseils de fabrique qui en avaient la possibilité d'envisager, durant l'hiver, les célébrations dominicales (non pas les funérailles) dans les chapelles ayant un chauffage. C'est ainsi que sur Volmunster, les messes se feront, en alternance, à Eschviller et Nousseviller. Sur Epping, elles y resteront le dimanche mais le samedi soir ce sera à Urbach. Pour les autres paroisses, je suis ouvert à vos propositions si celles-ci permettent d'avoir un lieu digne et aménagé pour la célébration.

**ENCORE MERCI** pour votre présence ou votre témoignage oral ou écrit à l'occasion de mon jubilé d'argent fêté le 29 juin dernier! **UN GRAND MERCI** à tous ceux qui ont organisé et mené la belle soirée conviviale qui a suivi au Moulin d'Eschviller! Cela m'a particulièrement touché...

Vous êtes nombreux dans notre communauté à prier le chapelet les après midi avec les pèlerins de Lourdes. Pourquoi ne pas nous retrouver une fois par semaine au cours du mois d'octobre – le mois du Rosaire – pour prier ensemble à 18h00 un **CHAPELET MEDITE** suivi de l'exposition du St Sacrement.

Jeudi 6 et 20 octobre 2022 à Volmunster Jeudi 13 et 27 octobre 2022 à Hottviller

Jeudi 6, 13, 20, 27 octobre à 18h00 église d'Obergailbach (ou salle paroissiale)

« Le Rosaire est ma prière préférée. C'est une prière merveilleuse. Merveilleuse de simplicité et de profondeur. » (St Jean Paul II, le 29 octobre 1978)

Diacre Bernard DILLENSCHNEIDER

PERMANENCES:	LUNDI	do 161	130 à	17h30
 PERIMANENCES.	LUNUI	ue ioi	iou a	171130

- au presbytère de VOLMUNSTER : en alternance entre le prêtre (jour pair) et des laïcs.
- au presbytère d'ERCHING (03.87.09.90.17): en alternance entre le prêtre (jour impair) et des laïcs.

# Merci de faire parvenir vos demandes de messes si possible deux semaines avant le jour choisi.

- ☐ Pour les demandes de SACREMENT DE MARIAGE, prendre contact auprès de votre Curé au minimum six mois avant la date choisie. Mariages célébrés uniquement dans les églises paroissiales.
- Pour les BAPTÊMES, l'inscription est à faire également auprès du Curé le plus tôt possible. Les baptêmes sont célébrés après les messes de 10h30. Et uniquement dans les églises paroissiales. Pour les demandes de noces d'or ou autre, plusieurs mois avant la date choisie.
- LE GROUPE DE PRIERE St Jean Marie Vianney 19h-20h à Guising (précédé de la messe à 18h30) : mercredi 19 octobre mardi 15 novembre mardi 13 décembre
- SACREMENT DE RECONCILIATION : possible toute l'année sur simple demande auprès du prêtre. Le 1<sup>er</sup> vendredi de chaque mois, le prêtre assure une présence à l'église (en hiver au presbytère) de Volmunster de 16h à 17h pour vivre avec vous ce beau sacrement de la Miséricorde Divine.
- LECTURE BIBLIQUE : Chers amis, le diocèse nous propose pour cette nouvelle année un nouveau parcours à travers le Nouveau Testament « *Vivre aujourd'hui en Eglise* ». Découvrons ensemble comment les auteurs des évangiles, des lettres apostoliques et de l'Apocalypse racontent la naissance de l'Eglise.

Comment chacun des apôtres avec l'aide de l'Esprit Saint, a proclamé la Bonne Nouvelle de la résurrection de Jésus à sa communauté ; comment les premiers chrétiens se sont organisés en communauté...

Je propose de nous rencontrer une fois par mois, soit l'après-midi à Volmunster (14h), soit le soir à Breidenbach (20h) mais aussi à Weiskirch (17h). Je suis partant pour cette nouvelle aventure et vous ?...

Le diacre Bernard

### PELERINAGE à LISIEUX et ALENCON du lundi 19 au vendredi 23 juin 2023

Sur les pas de Sainte Thérèse et de ses parents, nous pérégrinerons à Lisieux et à Alençon. Sur le chemin du retour nous ferons une halte au sanctuaire Notre Dame de Montligeon, haut-lieu de prière pour les défunts. Prix estimé à 425€ pour une chambre double (ajouter 45€ pour une chambre simple) si 40 pèlerins ! Information et inscription auprès de l'abbé David MEYER (david.meyer0181@orange.fr)

« L'HISTOIRE DU DIOCESE DE METZ » cette BD à destination des adolescents et adultes retrace dans la grande Histoire, la naissance et l'évolution d'une des plus anciennes Eglises de France, fondée vers 280 par Saint Clément. Ouvrage disponible au presbytère ou sur simple demande auprès du curé (prix : 20€).

### J REPAS PAROISSIAL :

Breidenbach : dimanche 16 octobre après la messe de 10h30

Volmunster : dimanche 23 octobre Rolbing : dimanche 13 novembre Rimling : dimanche 13 novembre

#### **COMMUNION 2022:**

- mardi 27 septembre 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 1) à Volmunster

- lundi 17 octobre 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 2) à Erching

- lundi 14 novembre 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 3) à Volmunster

- lundi 5 décembre 20h : rencontre des parents animateurs (Etape 4) à Erching

## **COMMUNION 2022: MESSE AVEC LES ENFANTS 17h30-18h15**

- mardi 4 octobre à Volmunster
- mardi 18 octobre à Rimling
- mardi 8 novembre à Ormersviller
- mardi 22 novembre à Breidenbach
- mardi 6 décembre à Bettviller

# CONFIRMANDS 4<sup>ème</sup> et 3<sup>ème</sup>:

- Samedi 8 octobre de 9h30 à 12h à Erching pour les confirmands 4ème
- Mardi 25 octobre de 7h30 à 18h45 retraite à Marienthal pour les confirmands 4ème + 3ème.
- Samedi 19 novembre de 15h30 à 19h30 à Erching (messe comprise) pour les confirmands 4ème
- Samedi 10 décembre de 9h30-12h à Reyersviller pour les confirmands 4ème + 3ème

## **CONFIRMANDS 6<sup>ème</sup>:**

## samedi 15 octobre TEMPS FORT de 16h30 à 19h30 (messe comprise) à Erching

réunion des parents animateurs pour préparer 2 rencontres : lundi 7 novembre 20h00 à Erching

## SEMAINE MISSIONNAIRE 16-23 octobre « Vous serez mes témoins » (Ac 1,8)

Célébrer la Journée Missionnaire Mondiale signifie réaffirmer comment la prière, la réflexion et l'aide matérielle de vos offrandes sont une opportunité permettant de participer activement à la mission de Jésus dans son Église. La charité, exprimée dans les collectes des célébrations liturgiques du troisième dimanche d'octobre, a pour objectif de soutenir le travail missionnaire accompli en son nom par les Œuvres Pontificales Missionnaires, pour répondre aux nécessités spirituelles et matérielles des peuples et des Églises dans le monde entier, pour le salut de tous.



https://formation-catholique.fr/connaitre-jesus/

www.connaitre-jesus.fr

### **OUI EST JESUS?**

Semaine 1 – Le Fils de Dieu

Semaine 2 – Le Sauveur

Semaine 3 – Le Seigneur, Christ Roi

### **QUE FAIT-IL?**

Semaine 4 – Il guérit, pardonne et libère

Semaine 5 – Il enseigne

Semaine 6 – Il appelle et envoie

### ET POUR NOUS?

Semaine 7 – Vivre avec Jésus